
 

 

Rücktritt von Beat Knecht als Präsident des Fördervereins Dialog Ethik – 2011 bis 2018 

Ich wurde an der GV 2011 zum Präsidenten des erst drei Jahre jungen Fördervereins Dialog Ethik 
gewählt. In meiner früheren Tätigkeit als Arzt am Kinderspital Zürich habe ich erfahren, wie wertvoll die 
Leistungen von Dialog Ethik für Fachleute, Patienten und Eltern sind. Als frisch Pensionierter wollte ich 
mich dafür erkenntlich zeigen und das Institut Dialog Ethik zusammen mit dem Vorstand in meiner 
neuen Funktion unterstützen. Doch wie sollte das gehen? 

Ziel und Zweck des Fördervereins ist, das Institut Dialog Ethik «finanziell und ideell» zu unterstützen. 
Erfreulicherweise hatte der Verein von Anfang an eine beträchtliche Anzahl Kollektiv- und Einzelmitglie-
der. Dank ihren Jahresbeiträgen konnte der Verein dem Institut Dialog Ethik jährlich einen namhaften 
Beitrag überweisen.  

Mit der Durchführung eigener Veranstaltungen nahm der Förderverein auch die ideelle Unterstützung 
von Dialog Ethik wahr. Seit 2012 hat er seine Mitglieder zu einem Kolloquium im Anschluss an die 
Generalversammlung und zu einer Herbstveranstaltung mit jährlich wechselnden aktuellen Themen ein-
geladen. Es zeigte sich, dass das Kolloquium in kleinem Rahmen gut besucht wurde. An den Herbst-
veranstaltungen haben jedoch wenig Mitglieder teilgenommen. 

Nach Meinung des Vorstands soll der Fokus vor allem auf der Akquirierung von neuen Mitgliedern lie-
gen. Inhaltlich kann das Institut Dialog Ethik viel mehr bieten als der Förderverein. Eine engere Zusam-
menarbeit mit dem Institut und mehr Werbung in eigener Sache bei dessen Veranstaltungen sollen eine 
Mitgliedschaft im Förderverein interessant machen. 

Ich habe meine Tätigkeit stets mit viel Freude ausgeübt. Meinem Nachfolger, Prof. Dr. David Nadal, 
wünsche ich ebenso viel Freude, Erfüllung und Erfolg in seiner neuen Funktion. Gerne möchte ich an 
dieser Stelle meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand, der Arbeitsgruppe zur Vorbereitung der 
Veranstaltungen, der Buchhaltungsstelle, den Revisoren, dem Sekretariat und der Leiterin des Instituts 
Dialog Ethik, Dr. Ruth Baumann-Hölzle, für die wertvolle Unterstützung, ihren grossartigen Einsatz und 
die angenehme Zusammenarbeit in all meinen Präsidialjahren herzlich danken. Vielen Dank auch allen 
Mitgliedern des Fördervereins für ihre Treue und Verbundenheit. Mit Ihrer Unterstützung fördern Sie 
Dialog Ethik auch in Zukunft. 

Dr. med. Beat Knecht, 5.4.2019 


